

festival
vocacional **SAMUEL**



**DOCUMENTO
PASTORAL**

Albacete

21-22 de octubre 2017

www.festivalsamuel.es/pastoral17

Bienvenido!

Como cada año os presentamos el Documento Pastoral (Catequesis) previo al Festival Vocacional Samuel. Con el, queremos acercar el lema y el texto bíblico que sustentará todo el encuentro.

Es importante que el guía lea y profundice con anterioridad para saber aplicar los contenidos y materiales siguientes según el grupo que tenga. Además de aterrizarlo también habría que ser fiel al objetivo de acercar, profundizar y preparar el Festival.

Este año os invitamos a introducirnos en dos imágenes evangélicas muy conocidas: **SAL Y LUZ**. A dejarnos tocar por ellas, a comprenderlas y también a vivirlas como una realidad personal.

En el documento también podréis ver tres palabras clave:

Reconocer
Interpretar
Decidir

Están extraídas del documento preparatorio al **Sínodo** de los Obispos que tratará de "Los **jóvenes**, la fe y el discernimiento vocacional" y que queremos tener presente en el Festival como cauce de encuentro con Jesús y su llamada a ser sus testigos en y desde la vocación cristiana.

Nos encontraremos en unos días para vivir y compartir la vivencia de la fe que nos hace salir a ser Sal y Luz de nuestro mundo.

¡Nos vemos en Albacete!



Recuerda que dispones de este documento y de todo el contenido en la versión web, escaneando el QR o haciendo click.

www.festivalsamuel.es/pastoral17

Material:

- Cartel del Samuel
- Cuenco de Sal
- Linterna



1. Reconocer

SAL
Luz

En primer lugar se refiere a los efectos que los acontecimientos de mi vida, las personas que encuentro, las palabras que escucho o que leo producen en mi interior: deseos, sentimientos, emociones.
¿Qué sabor dejan en mí?

Motivación y Desarrollo

Después de la acogida nos disponemos a adentrarnos en los símbolos que hay en la sala. Lo realizaremos a través de la rutina de pensamiento: **Veo, pienso, me pregunto**. Esta dinámica se puede hacer a través de la técnica cooperativa 1, 2, 4. (primero personal, después por parejas aunando las respuestas y después en grupos de 4, donde se sacan las conclusiones de cada paso para ponerlo en común en grupo grande).

Si es un grupo pequeño se puede realizar primero individualmente, después por parejas y finalizando en la puesta en común. En la puesta en común se puede utilizar un organizador gráfico e **ir poniendo post-it** con las conclusiones de los grupos o parejas.

VEO. El animador pregunta qué ven. En este paso de la rutina, sólo observan, no interpretan y realizan sus anotaciones en la columna VEO de su organizador gráfico.

PIENSO. El animador va haciendo preguntas para que se cuestionen lo que ven y lo que interpretan. ¿Qué piensas cuando observas la imagen y los símbolos del cartel? ¿Qué detalles te hacen pensar así? El animador debe invitar a los jóvenes a apoyar sus interpretaciones con razones y deberán escribirlas en la columna PIENSO de su organizador gráfico.

ME PREGUNTO. El animador continúa con sus preguntas guía: ¿Qué preguntas te haces después de observar la imagen? ¿Qué detalles te han llevado a preguntarte eso? Tras un pequeño tiempo de reflexión se escribe en la columna ME PREGUNTO de su organizador gráfico.

Actividad de enlace: Video

<https://vimeo.com/229601443>

(Después de la puesta en común que nos acerca a los símbolos ponemos el video sin introducción o explicación)



Festival Vocacional Samuel

2. Interpretar

SAL
Luz

En esta fase hay que comprender a qué está llamando el Espíritu a través de lo que provoca en cada uno. Hay que tener paciencia. Es necesario confrontarse honestamente a la luz de la palabra de Dios. Establecer un diálogo interior con el Señor, con la activación de todas las capacidades de la persona.

Nos acercamos a la Palabra...

«Vosotros sois la sal de la tierra. Si la sal se vuelve insípida, ¿con qué se le devolverá su sabor? Sólo sirve para tirarla y que la pise la gente. Vosotros sois la luz del mundo. No puede ocultarse una ciudad construida sobre un monte. No se enciende un candil para taparlo con un celemín, sino que se pone en el candelero para que alumbre a todos en la casa. Brille igualmente vuestra luz ante los hombres, de modo que al ver vuestras buenas obras, glorifiquen a vuestro Padre del cielo.» (Mt5,13-16)

(Leemos la cita y volvemos a ver el video. Es importante en esta segunda vez de ver el video, ser consciente de qué dice, qué me dice a mí, qué me llama la atención y a qué me invita. Anoto todo aquello que me hace sentir y a lo que me invita personalmente. Podemos leer personalmente el comentario del Papa Francisco sobre esto)

Todos los bautizados somos discípulos misioneros y estamos llamados a convertirnos en un Evangelio vivo en el mundo: con una vida santa daremos "sabor" a los diferentes ambientes y los defenderemos de la corrupción, como hace la sal; y llevaremos la luz de Cristo a través del testimonio de una caridad genuina. Pero si los cristianos perdemos sabor y apagamos nuestra presencia de sal y de luz, perdemos la efectividad.

Parecería que Cristo nos está pidiendo que no seamos humildes: "Brille así vuestra luz delante de los hombres para que vean vuestras buenas obras -pero es ahora donde viene lo importante:- y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.

No dejemos de hacer el bien por esa falsa humildad, el secreto está en que no nos glorifiquen a nosotros sino a Dios, pero recordemos que somos luz, sal, estamos hechos para brillar, para dar sabor, que el mundo vuelva a sentir nuestra presencia, y que cuando nos vean tengan que exclamar asombrados: "Miren cómo se aman". Miren cómo brillan en el mundo, miren cómo iluminan el camino, son como una lámpara que hay que poner en lo alto, para que alumbre a todos. No se nos olvide que somos lámpara, llevamos la luz en nosotros, pero la luz es Cristo, es a Él a quien tienen que dar gloria. Se tienen que admirar de la luz, que es Cristo.

Eres Sal y Luz

Festival Vocacional Samuel

(Se le entrega a cada uno un documento donde aparece la palabra escrita de forma personal. En ella Jesús me invita a mí a ser Sal y Luz. Desde esa perspectiva respondo unas preguntas)

SAL
Luz

«Tú , eres la sal de la tierra.

*Si la sal se vuelve insípida, con qué se le devolverá su sabor?
Sólo sirve para tirarla y que la pise la gente.*

Tú eres la luz del mundo.

No puede ocultarse una ciudad construida sobre un monte. No se enciende un candil para taparlo con un celemín, sino que se pone en el candelero para que alumbre a todos en la casa.

*Brille igualmente **tu** luz ante los hombres, de modo que al ver **tus** buenas obras, glorifiquen a vuestro Padre del cielo.» (Mt5,13-16)*

¿Qué he hecho por Jesús siendo Sal y Luz?

¿Qué estoy haciendo por Jesús para ser Sal y Luz?

¿Qué voy a hacer por Él para ser Sal y Luz?

Cada uno tratará de escribir en qué cosas concretas se traduce el significado de ser Sal y luz en los ambientes concretos en los que viven: familia, amigos, grupo de Fe, clase, momentos de tiempo libre.

3. Decidir

SAL
y
LUZ

Esta fase tiene sentido si viene de la vivencia de las dos anteriores. Nos tiene que ayudar a tomar elecciones verdaderamente libres y responsables. Cada decisión está llamada a traducirse en acción, a tomar cuerpo, a iniciar un camino, aceptando el riesgo de confrontarse con la realidad que había puesto en movimiento deseos y emociones.

Somos Sal y Luz *(Momento de Conclusiones en Grupo)*

Buscamos entre todos imágenes de nuestro hoy donde se necesite ser sal y luz. ¿Cómo hacerlo llegar a otros? ¿Qué produce en nuestro grupo la invitación a iluminar oscuridades y a dar sabor/sentido a otras? ¿Hay alguna acción concreta personal o en grupo que nos sentimos a hacer en nuestro mundo, ciudad, grupo...?



En Oración...

Silencio y Presencia

Terminamos todo nuestro trabajo rezando juntos. Creamos un ambiente sereno y que nos ayude a entrar en nosotros, a encontrarnos con nosotros mismos y reconocer al Señor que está en cada uno de nosotros. Para eso ponemos una música tranquila y nos serenamos, tomamos conciencia de nosotros y del momento presente

SAL
y
Luz

Nuestro Mundo

Presentamos las imágenes que necesitan de Luz y Sal. También nuestras oscuridades y sin sentidos que también necesitan de la luz y sal de Jesús.

haz silencio y
escúchate
by muzotepotolobat

Jesús es la Luz

Escuchamos Tu Palabra, Marcela Gandara



https://youtu.be/iEyV_9UUOnI

Leemos el texto de la palabra de Dios que está en la base del lema de este año en el Festival Vocacional Samuel. (Mt5,13-16)

Compartimos

Después de un breve silencio vamos encendiendo pequeñas luces pidiendo al Señor que nos de la luz del... amor, cercanía, alegría o que nos de la sal de la valentía, de la entrega, de la justicia... Cada uno pide aquello que más necesite en este momento.



Oración Final

Jesús, nos llamas a ser la Sal y la Luz para los demás, esto implica que nuestro testimonio de vida, palabras y acciones deben ser un reflejo de tu amor, de tu misericordia infinita. Tu gracia es la fuente para la felicidad. Ayúdame, Señor, a guiarme en todo por el Espíritu Santo, para que Él sea quien edifique, en mí, al auténtico testigo de tu amor. Amén.

Festival Vocacional Samuel

Anexo: Material para los participantes

Imprimir una hoja a doble cara por miembro del grupo.

Todos los bautizados somos discípulos misioneros y estamos llamados a convertirnos en un Evangelio vivo en el mundo: con una vida santa daremos "sabor" a los diferentes ambientes y los defenderemos de la corrupción, como hace la sal; y llevaremos la luz de Cristo a través del testimonio de una caridad genuina. Pero si los cristianos perdemos sabor y apagamos nuestra presencia de sal y de luz, perdemos la efectividad.

Parecería que Cristo nos está pidiendo que no seamos humildes: "Brille así vuestra luz delante de los hombres para que vean vuestras buenas obras –pero es ahora donde viene lo importante:– y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.

No dejemos de hacer el bien por esa falsa humildad, el secreto está en que no nos glorifiquen a nosotros sino a Dios, pero recordemos que somos luz, sal, estamos hechos para brillar, para dar sabor, que el mundo vuelva a sentir nuestra presencia, y que cuando nos vean tengan que exclamar asombrados: "Miren cómo se aman". Miren cómo brillan en el mundo, miren cómo iluminan el camino, son como una lámpara que hay que poner en lo alto, para que alumbre a todos. No se nos olvide que somos lámpara, llevamos la luz en nosotros, pero la luz es Cristo, es a Él a quien tienen que dar gloria. Se tienen que admirar de la luz, que es Cristo. (Papa Francisco)

«Tú , eres la sal de la tierra.

Si la sal se vuelve insípida, con qué se le devolverá su sabor? Sólo sirve para tirarla y que la pise la gente.

Tú eres la luz del mundo.

No puede ocultarse una ciudad construida sobre un monte. No se enciende un candil para taparlo con un celemín, sino que se pone en el candelero para que alumbre a todos en la casa.

*Brille igualmente **tu** luz ante los hombres, de modo que al ver **tus** buenas obras, glorifiquen a vuestro Padre del cielo.» (Mt5,13-16)*

Anexo: Material para los participantes

Imprimir una hoja a doble cara por miembro del grupo.

Jesús, nos llamas a ser la Sal y la Luz para los demás, esto implica que nuestro testimonio de vida, palabras y acciones deben ser un reflejo de tu amor, de tu misericordia infinita. Tu gracia es la fuente para la felicidad. Ayúdame, Señor, a guiarme en todo por el Espíritu Santo, para que Él sea quien edifique, en mí, al auténtico testigo de tu amor. Amén.



Qué he hecho por Jesús siendo Sal y Luz?

Qué estoy haciendo por Jesús para ser Sal y Luz?

Qué voy a hacer por Él para ser Sal y Luz?

Eres Sal y Luz